



# 田原の杜

北九州市立田原中学校

学校通信 7月号 No.7

発行責任者 校長 寺田 訓康

TEL 472-3321

令和5年7月12日発行

## ■ 生徒総会が行われました

6月30日(金)の5, 6校時に令和5年度の生徒総会が行われました。この日のために、生徒会の皆さんは、コツコツと準備をしてくれました。また、どの学級も、生徒総会のスローガンや各委員会の年間計画、校則を含む学校生活の改善要望等をまとめてくれました。制服の衣替えの時期や髪形などへの要望が出ました。まず、生徒会の皆さんが各学級からの要望に対して、生徒会としての回答を考えてくれました。生徒会には、全く逆の考えや要望があげられることもあります。また、人数は少ないのですが、耳を傾ける必要がある意見も聞こえてきます。生徒総会の議題ではありませんが、部員が少なくなったので、近くの学校と一緒に部活動をしようという人と、自分の学校だけでチームを作りたいという人がいます。お家の方が病気など、心配がある人に明るく挨拶してくださいというのは難しいかもしれません。540名それぞれ考えも、暮らしている状況も異なります。その中で、生徒会は、一人一人の意見を大事にして、考えてくれています。ぜひそんな生徒会の皆さんのことも理解して、応援してあげてください。

そこで、先生たちも生徒会の皆さんから「職員会議で考えてください」と提案された案件については、真剣に考えます。いきなりすべてを変えることは難しいかもしれません。でも、着実に皆さんの意見を聞き入れ、皆さんが楽しいと感じる田原中学校にしていきたいと思います。一緒に頑張りましょう！

## ■ 「そねっと」に本の帯を展示中！

4月21日(金)の「子ども読書の日」に皆さんに「お気に入りの本の帯」を作ってもらいました。それらの一部を小倉南図書館曾根分館(そねっと)に掲示してもらっています。夏休み中くらいまで掲示してもらえます。図書館に行くついでにぜひ見てください。図書館には、本を借りるだけでなく、自習室もあります。夏休みに有効利用してくださいと図書館の方も言われていました。また、図書館では、「静かな図書館」を目指す取り組みをしています。図書館を利用するときは、「静かな図書館」となるように協力してください。



パンフレットで考えを示します



暑かったので6校時は教室です。

## ■ 平和に関する学習指導を行いました。

7月4日(火)に全学年で平和に関する学習指導を行いました。今年度は、日本で唯一の地上戦が行われた沖縄戦について学びました。この戦いでは、亡くなった方は、軍人だけでなく皆さんのような民間の方も多く亡くなり、その総数はある資料によると20万人以上だそうです。残念ながら、今も世界各地で戦争は行われています。校長先生の世代では戦争をなくすことはできませんでした。皆さんたちが作る次の世代でこの夢を実現してください。そのためには、まず、一人一人が戦争の悲惨さ、残酷さを自分のこととして感じる事が大切だと思います。そして、みんなが、お互いの命の大切さに気付けば、「いじめ」もなくなるのではないのでしょうか？

夏休みには、戦争についての番組や本などを通して、学んでください。そして、戦争など暴力以外での解決方法を見つけてください。

## ■ 認知症の方への対応を学びました。

2年生は、7月6日(木)の6校時に、認知症で道に迷った方に出会った場合の対応の仕方を学びました。多くの認知症の方が、行方不明となり、中には見つからない方もいらっしゃるそうです。この研修には、保健福祉局の方以外に、地域の約40名の方が、認知症の方役でお手伝いいただきました。

田原中では、登下校中に出会った、体調が悪い方を地域の方と一緒に助けるということが、3月と6月にありました。困っている方を見かけたら力を貸したいと、多くの皆さんが考えてくれています。でも、どうすればよいのかわからず、声をかけられない人もいます。そんな時に、今回の研修を思い出してくれるとお手伝い頂いた方々も、喜ばれると思います。今まで、皆さんは地域の方にいろんな形でお世話になりました。今度は、皆さんが地域に力を貸してください。研修が終わった後、今回参加していただいた地域の方から、「中学生が一生懸命声をかけようとしてくれて嬉しかった。」とか「これだけ多くの皆さんが、地域の力になってくれると頼もしい」などと言ってくれました。2年生以外の皆さんも、是非地域のため社会のために力を貸してください！



一年生はよく勉強していました。



200名以上が参加しました。



相手の立場に立ってお話をします

## ■ 自転車通学安全モデル校に選ばれました！

田原中学校が「自転車通学安全モデル校」に選ばれ、6月27日（火）に盾と認定書をいただき、皆さんの代わりに、先生に受け取っていただきました。この賞は、自転車通学をする皆さんの姿を



盾と認定証をいただきました

ご覧になった交通安全協会の方に推薦していただき、選ばれました。これは、自転車通学をしている皆さんが、誰からに見られているからきちんとするのではなく、常にルールを守って安全運転を心がけていることを表しています。また、田原中学校では、自転車通学以外の生徒の皆さんも含めて、交通事故は発生していません。このように、皆さんの裏表のない交通安全の意識が認められたのだと思います。

このように、皆さんの素晴らしい行動はきっと誰かが見ています。すぐに、評価されないかもしれませんが、正しいことを続ける大切さを皆さんから教えてもらいました。

これから、夏休みを迎えますが、この気持ちを忘れずに安全に過ごしてください。なお、この盾と認定証は終業式に皆さんに紹介します。

## ■ 中体連夏季大会でも頑張っています！

### ・サッカー部

6月17日（土）中体連夏季区内大会

予選リーグ志徳中、横代・城南合同と対戦1位で通過！

18日（日）沼中と延長PK戦で惜敗 南区3位

### ・野球部

6月24日（土）吉田中にて中体連夏季区内大会

吉田中と対戦し、3点先行するも逆転惜敗！

### ・剣道部

6月24日（土）小倉北体育館にて中体連夏季区内大会  
女子団体5位 市内大会出場

市内大会で小倉北区1位の学校に快勝しましたが、残念ながら県大会出場は逃しました。

男子 惜敗

個人 惜敗

### ・柔道部

7月2日（土）小倉南武道場にて夏季区内大会

男子団体 2位 市内大会出場

男子個人 さん 優勝

女子個人 さん 優勝

他にもたくさん入賞しましたが、後日お知らせします。

### ・バレー部（女子）

7月8日（土）田原中学校 夏季区内大会

横代中と曾根中に快勝しパート1位

9日（日）決勝リーグで3位市内大会出場！

### ・ソフトボール部

7月1日（土）田原中にて夏季区内大会

粘り強い試合運びで優勝！市内大会出場！

### ・バスケットボール部（女子）

7月1日（土）小倉南体育館にて夏季区内大会  
企救中学に快勝！

2日（日）2回戦で惜敗

### ・バスケットボール部（男子）

7月1日（土）小倉南体育館にて夏季区内大会  
接戦に持ち込むが、惜敗。

### ・水泳

7月8日（土）桃園プールにて夏季市内大会

さん（3年）100・200m 背泳ぎ優勝（県大会出場）

さん（1年）200m 背泳ぎ 6位（県大会出場）

さん（1年）50m 自由形 6位（県大会出場）

100m 自由形 5位（県大会出場）

### ・バドミントン

7月1日（土）板櫃中学にて夏季区内大会

さん（2年）シングルス準優勝（市内大会出場）

・テニス部は雨天のため、15、16日に延期となりました。

## ■ 七夕飾りを作りました！

田原中の校務員の木村さんが知り合いの方から竹を分けていただいたので、全校で七夕飾りを作りました。「成績が上がりますように」とか「部活動でよい成績が取れますように」「志望校に合格できますように」などの願いが書いてありました。中には、「先輩が部活動で勝てますように」と先輩のことをお願いした人や、「戦争が終わり、世界中が平和に暮らせますように」と書いてくれた人もいて、自分のことだけでなく、周りの人のことも考えてくれている人が多く嬉しくなりました。

田原中学は、2本の竹で飾りを作りましたが、小倉東高校と田原小学校、貫小学校にも竹を渡し、田原中学校区の学校全体でお願いをしています。あいにく今年の、7月7日は、あまり良い天気ではありませんでしたが、皆さんの願いが叶うといいですね。

※小倉東高校のホームページにも田原中からの笹のプレゼントのことが載っています。



みんなの願いが叶いますように